

La métropole fait débat chez les Verts

VITROLLES Une réunion-débat a eu lieu hier soir

La métropole, les élus du groupe Europe-Ecologie Les-Verts y ont dit oui. Désormais, ils veulent trouver "les clés" pour qu'une fois créée, elle soit une "véritable réussite".

Des solutions qui verront le jour "grâce à la concertation, et à la complémentarité avec la société civile". Ainsi, hier soir une trentaine de personnes était réunie dans un hôtel de Vitrolles pour une réunion-débat, qui avait pour but de mieux expliquer les enjeux, les risques et les bénéfices de cette métropole. Avec, comme principaux animateurs, Jacques Boulesteix, le président du conseil de développement de MPM, qui a présenté les aspects liés aux financements et le "problème fondamental de la dette".

Place, ensuite, à Jean-Yves Petit, le vice-président de la Région chargé des transports, qui a aiguillé le public sur son domaine de prédilection. Avec un message clair. "On ne peut pas attendre le 1^{er} janvier 2016 pour réfléchir à ces solutions, le territoire a de nombreux besoins pour lesquels il faut apporter des solutions immédiates." Et l'élu EE-LV de lister, pêle-mêle, l'augmentation du nombre de trains entre Aix et Marseille, la réouverture de la ligne ferroviaire entre Aix et Rognac, la création d'un réseau express métropolitain... "Il faut prendre exemple sur la Suisse, qui propose une offre de transport collective alternative pour les gens qui souhai-



La réunion-débat organisée par les élus régionaux EELV a attiré une trentaine de personnes, hier soir, à Vitrolles. / PHOTO B.O.

"L'État doit considérer ce territoire comme une priorité nationale." JEAN-YVES PETIT

tent aller travailler. Il faut que l'on avance. L'État doit considérer ce territoire comme une priorité nationale, eu égard au retard pris ces dernières années." Son propos a trouvé écho avec l'un des délégués syndicaux d'Eurocopter, qui a insisté sur la nécessité "de faire bouger un peu tout cela, car la métropole ne doit pas être une ligne supplémentaire sur notre feuille d'impôts locaux".

Pierre Souvet, le conseiller ré-

gional à l'initiative de cette réunion, a ouvert le débat avec le public. Dont les questions ont souvent tourné autour du fonctionnement de la métropole, et de la nécessité d'information pour la population - et pour les élus locaux. "Pour que cette métropole soit démocratique, il faut une élection au suffrage universel direct, a encore rappelé Jean-Yves Petit. Il faut tirer un trait sur certaines forces politiques que l'on ne veut plus voir, on a besoin d'un nouveau souffle."

Tous se sont accordés à dire que la concertation et les synergies communes étaient l'un des axes majeurs pour que la création de la métropole soit une réussite. À eux de faire entendre leur voix, désormais.

Brian ORSINI